

Présents : Esterina, Orlane, Claude, Jean-Yves, Thierry, Hervé, Denis, Dominique, Églantine

Excusés : Didier, Christophe, Rémy, Guillaume

Retour sur le fonctionnement des équipes de travail. On convient que les équipes font des propositions au CA et le CA décide. Il les vote ou pas. Toutes les décisions importantes se prennent en CA.

Aménagements

Réunion publique du 23 avril sur la restitution de l'enquête de mobilité. Jean-Yves et Denis étaient présents. Jean-Yves fait un compte rendu, complété par Denis. Thierry qui est allé aux réunions d'experts en amont donne également son sentiment sur la volonté (ou pas) de la Ville de mettre en œuvre les préconisations du cabinet d'études.

Le projet de mobilité présenté s'inscrit dans le schéma directeur cyclable 2022, les grands projets et les actions cœur de ville (Le site Saint Louis, l'amphithéâtre, saint Eutrope, la Flow vélo et l'aménagement du bord de la Charente). Il prend en compte le contexte réglementaire de l'urbanisme relatif à la sobriété foncière (Zéro artificialisation nette) qui aura notamment pour conséquences la réhabilitation de bâtiments et la densification du centre-ville. Tout ceci aura naturellement un impact direct sur la mobilité en ville.

Les ambitions et les objectifs exprimés sont doubles :

- Développer l'attractivité de la ville
- Créer un cœur de ville apaisé et sécurisé
 - o Remettre de la nature en ville
 - o Repenser le stationnement

Les orientations prises s'articulent autour de :

- La création d'une promenade sur le bord de la Charente
- 3 axes réaménagés
 - o L'avenue Gambetta avec suppression des feux au bout de pont Palissy et des sens uniques qui privilégient la sortie de ville (Quai de la République, quai Yser et l'inversion du sens de circulation du quai des Roches)
 - o Le Cours National
 - o Le Cours reverseaux

Elles s'appuient sur des constats et des pratiques actuelles mis en lumière par l'enquête de mobilité et les travaux des cabinets spécialisés :

- Une ville parcourable à pied ou en vélo en 5 ou 10 mn
- Un besoin exprimé de sécurisation
- Des résidents saintais qui travaillent sur la ville à 5 km de leur domicile
- Des places de stationnement nombreuses avec beaucoup de gratuité avec cependant peu de places pour accéder aux commerces de centre-ville
- Un faible turn over
- De nombreux abonnements

Sur le stationnement, l'objectif est de rationaliser des besoins contradictoires qui s'affrontent (les résidents, les Chalands, les actifs et les touristes).

Tous les projets feront l'objet de travaux avec les résidents et commerçants concernés.

Cependant le calendrier de la réalisation de ce projet n'est pas encore connu.

Réunion Maison du vélo et des Mobilités le 7 mai dernier, avec le nouveau directeur du service Mobilités et transport Gilles Marchand ; les élus présents : Messieurs Audouin, Terrien, Grelier. Présents SAV, Philippe, Jean-Yves, Denis, Esterina

Les élus voulaient connaître notre engagement. La demande : souhait que nous y soyons tous les jours, 5 demi-journées par semaine. Nous répondons conformément à ce que nous avons dit lors de la réunion de préparation

qu'il n'est pas raisonnable de compter uniquement sur des bénévoles pour faire vivre cette maison. Nous pouvons assurer 3 demi-journées. Possibilité de faire appel à d'autres assos vélo, à étudier.

Esterina leur dit qu'il faut avoir de l'ambition pour ce lieu et qu'il faut y mettre les moyens en terme de ressources humaines. Mr Audouin répond que qu'il n'est pas inquiet pour cela et que l'Agglo trouvera des solutions, même s'il cela se fera progressivement.

Pour conclure M. Terrien nous demande si nous souhaitons faire partie de l'aventure ou si nous voulons rester dans notre local. Nous décidons de faire partie de l'aventure et nous serons invité au comité de pilotage.

Une prochaine réunion est prévue fin juin.

Prochaine réunion aménagements Ville le 21 mai, 16h30 – Rémy ne pourra pas y aller- Denis est maintenant le responsable de l'équipe. Philippe ira une dernière fois.

Il semblerait que la vélo box des Boiffiers soit déplacée parce qu'elle n'est pas occupée. Se renseigner et à suivre... Des demandes existent dans le quartier Saint Vivien et dans le quartier de la rue Dupuy (derrière ex Banque de France).

Soirée voyage à vélo, bilan et perspectives

Belle réussite cette année, comment envisager l'an prochain ? Nous décidons de reconduire le partenariat avec BB. Quel type de spectacle pour l'an prochain ?

On décide de consacrer un budget égal à celui de cette année et d'orienter les recherches vers des intervenants qui ont fait un voyage soit avec un thème particulier ou ...

Eglantine nous parle des Gaillardes. **Chacun va voir sur ce lien pour qu'on en parle la prochaine fois.**

<https://www.lesgaillardes.fr/l-itinerance-2024/>

Vélo école

Dominique fait un point. Plusieurs sollicitations ces dernières semaines

- A la demande du Foyer Les passagers du temps, formation débutée pour 2 jeunes femmes. Projet interrompu au départ de l'animatrice qui portait le projet. Contact à reprendre, d'autant qu'une des élève était très motivée
- 2 demandes de « remise en selle », l'une avec seule séance, l'autre nécessitant plusieurs séances et un lien avec Vélo d'Ve à Cognac, l'objectif étant de pouvoir faire en vélo le trajet de la gare de Cognac à son travail. Début de prise en main d'un vélo Modalis.
- Demande de perfectionnement pour rouler en ville de 1 puis 2 jeunes femmes Ukrainiennes, avec mise en situation sur des trajets dans Saintes
- 1 nouvelle demande d'une primo-débutante

L'accès à la Piste de sécurité Routière est une amélioration considérable, à développer avec la proximité de la future Maison du Vélo et des Mobilités. Besoin d'étoffer l'équipe et d'essayer de structurer des jours fixes. L'idée d'un partenariat avec Vélo d'Ve à Cognac est évoqué, car ils auraient plusieurs formateurs mais peu de demandes.

Animations

*Fête du vélo à Cognac le samedi 4 mai, stand marquage, 2 marquages (Didier, Claude, Eglantine, Esterina, Orlane, Christophe). C'était une journée horriblement pluvieuse. Beaucoup d'animations dont un joli manège à vélo, une visite guidée, un jeu de piste (Cyclojeu).

Velod'vie apprécie notre venue.

*Est-ce qu'on organise une opération de contrôle de vélos au collège Agrippa d'Aubigné ?

C'est l'opération Check ton vélo, portée par le Département.

C'est important en tant qu'asso vélo de veiller et d'encourager les élèves qui viennent à l'école à vélo.

On a vraiment un rôle à jouer dans la prévention et la sécurité.

Ces collégiens d'aujourd'hui c'est la génération vélo de 2030 !

On pourrait faire un essai et demander à VDS mobilité de l'organiser avec nous, nous viendrions en support...

Nous décidons de contacter VDS Mobilité et le collège Agrippa.

Rappel animations prévues

*Marché des créateurs du Silo le samedi 25 mai, 11h-16h, avec un atelier de réparation et mini bourse aux vélos

Volontaires : Hervé, Sébastien, Estérina

*Fête de la Saintonge durable, samedi 1 juin, 14h-19h

Volontaires : Jean-Yves, Hervé, Dominique, Esterina

*Challenge Mobilité à l'Agglo le mardi 4 juin, 12h-17h

Volontaires: Hervé, Philippe B. Jean-Yves, Esterina

*Journée Mobilité aux Boiffiers, 3 juillet

Volontaires : Denis, Hervé, Jean-Yves

Soirée lancement du plan Climat de l'Agglo, 4 juin 18h à la cité entrepreneuriale, nous sommes invités, il faut s'inscrire sur le lien de l'invitation.

*Participation au festival Les Bourdonnantes, il s'agit d'un festival pour mettre en lumière les femmes, sur scène et en coulisses du 26 au 29 septembre, <https://www.helloasso.com/associations/les-bourdonnante>

Eglantine se propose de coordonner la participation de Saintes à Vélo pour l'évènement du samedi 28 : tenue d'un stand sur le Village des Bourdonnantes au jardin public de 12h à 18h30, sensibilisation sur la place des femmes dans le cyclisme et de mettre en avant les actions de l'association et plus particulièrement celles de la Vélo-Ecole, qui touche en majorité des femmes. Une balade à vélo pourrait être organisée avec des anciennes élèves par exemple. Nous pourrions également être sollicité pour aider à l'élaboration d'un parcours fléché dans la ville pour découvrir les 30 portraits de femmes et les différents sites du festival.

Qui souhaite s'impliquer dans cet évènement ? **Nous en parlons au prochain CA.**

Partenariat Boiffiers-Bellevue

AG de l'asso Boiffiers Bellevue, mercredi 22 mai, 18h aux jardins familiaux (route de Chermignac à côté de la gendarmerie). Jean-Yves ira.

Invitation à participer à l'élaboration du projet social (p'tit déj de travail mardi 11 Juin, 9h00 à 12h00 à St Exupéry, 6 rue Gustave Courbet). Personne ne peut y aller.

Demande de participation au Tour Alternatiba, lundi 5 août – Il y a 6 ans lors du 1er tour, on a organisé une balade à vélo (vélorution) et une conférence débat. Cela va être difficile pour nous à cette date. Voir si le Silo ou Terdev peut l'organiser.

Atelier (Ce point n'a pas été traité, à reporter)

Besoin d'une rallonge ?

La FUB vend sa filiale Bicycode à la société Roole. Qu'est-ce que ça change pour nous ?

Questions diverses

Dates CA de l'année prochaine - 6 votes pour le jeudi et 7 votes pour le vendredi

Pour que tous les membres du CA puissent participer, nous décidons Mois pairs le jeudi - mois impairs le vendredi

Un tableau récapitulatif pour la saison 2024 -2025 sera fait par Estérina et Jean-Yves.

La saison commencera par le vendredi 13 septembre 2024.

Prochain et dernier CA de la saison CA : jeudi 13 juin, 18h.

Les secrétaires : Esterina, Dominique, Hervé, Jean-Yves